



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA



La Sede del Caribe formará profesionales en comunicación a partir del 2022

La carrera de Comunicación Social en la Sede del Caribe tendrá una sola generación de estudiantes, quienes iniciarán lecciones en el 2022. Foto Cristian Araya.

Un total de 25 jóvenes limonenses tendrán la oportunidad de cursar el énfasis de Comunicación Social

20 OCT 2021 Gestión UCR

La Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva (ECCC) llega a la Sede del Caribe de la Universidad de Costa Rica, por primera y única vez, a partir de marzo de 2022 hasta el 2025 para formar una única generación de estudiantes.

Este proyecto de regionalización será un plan piloto que desea mejorar la calidad de vida de las familias limonenses a través del desarrollo de una nueva opción profesional.

Esto se debe gracias a la alianza entre la ECCC, la Sede del Caribe y la Vicerrectoría de Docencia de la Universidad de Costa Rica (UCR). La iniciativa nace luego de seis meses de acercamientos, entrevistas y estudios, y aprobación le permitirá a la ECCC estar en un futuro en todas las sedes de esta Universidad.

Pero, por ahora, su principal asidero regional será en el Caribe, que con su belleza natural enamora a cientos de turistas, añadiéndole el buen sabor caribeño de su gente, y en donde conviven los pueblos indígenas Bribri, Cabécar y Ngäbe con la comunidad

afrocostarricense, descendientes asiáticos, gente mestiza, extranjeros e inmigrantes trabajadores, incluyendo la diversidad de idiomas.

Se trata de la provincia que recibe a su gente con un buen Pan Bom, Rice and Beans o incluso un Patty, por mencionar algunos platillos y dejando por fuera una larga lista gastronómica.



Para ingresar a esta carrera las y los jóvenes de Limón deben realizar el mismo proceso ya establecido por la UCR, aunque se deben añadir las ganas de aprender y querer formar parte de esta primera y única generación. Foto Alejandro Vargas.

Nueva opción profesional en Limón

La [ECCC](#) tiene como principal objetivo hacer un corte en una generación a la que le darán seguimiento en la [Sede del Caribe](#), para identificar y comprender sobre sus necesidades, acomodarse a las particularidades de la zona, trabajar fuertemente en la empleabilidad, terminar el proceso del plan piloto, evaluarlo, y valorar los resultados para estudiar la posibilidad de impartir esta carrera en otras sedes.

“Con esto buscamos dar apoyo en el desarrollo de las zonas para no saturar de profesionales que después no puedan conseguir trabajo. Lo primero que hicimos fue entender que es un proyecto de toda nuestra escuela en conjunto con la Sede del Caribe, con las autoridades y por lo tanto, hay un compromiso de toda la planilla universitaria de

la Escuela de Comunicación para el proyecto”, mencionó el M.Sc. José Luis Arce Sanabria, director de la ECCC.

Durante el primer semestre de esta única generación en la Sede del Caribe, además de todo el bloque humanístico, las y los estudiantes llevarán los tres cursos introductorios de la carrera: Introducción a la Comunicación, Producción Verbal, e Historia de la Comunicación.

José Luis afirmó que **estos cursos los impartirán profesores y profesoras con mucha experiencia y conocimiento en el área, en especial sobre las particularidades de la zona**, y agregó que él mismo dará el curso de Introducción a la Comunicación, en conjunto con el profesor Miguel Regueyra Edelman, quien es el coordinador de Comunicación Social, lo que permitirá construir una sola generación de estudiantes de la ECCC en el país.

“Queremos aprender, construir este proceso en conjunto y además que las chicas y chicos del Caribe también tengan experiencias en la Sede Rodrigo Facio. Que las y los estudiantes de nosotros se vayan a Limón e incluso desarrollar procesos en los que los cursos estén en un mismo horario, tanto en la Sede del Caribe como en la Rodrigo Facio, para iniciar procesos virtuales”, explicó José Luis.



El Dr. Juan Diego Quesada Pacheco (derecha) afirmó que trabajan en divulgar entre los estudiantes de secundaria de Limón la apertura del énfasis de Comunicación Social. Le acompaña el profesor M.Sc. Axel Alvarado Luna. Foto Anel Kenjekeeva.

El perfil de la carrera está orientado hacia una persona que le gusta desarrollar procesos de comunicación; que puedan incidir en las diferentes realidades de las organizaciones, comunidades, empresas, medios locales y nacionales; y que tenga una sensibilidad por los temas sociales e interés por utilizar los diferentes canales de comunicaciones para dar sus ideas.

“La comunicación no se puede definir en una sola palabra. Va más allá de transmitir información, pues incluye los sentimientos y aportar en la resolución de problemas. Para mí la comunicación es la principal herramienta para mejorar el mundo”, expresó Leo Silva, estudiante de la Sede del Caribe.

Un abanico de opciones de desarrollo

La ECCC desea construir una generación profesional que sea estratégica en el tema de la comunicación y que se pueda desenvolver en cualquier ámbito laboral, desde los medios de comunicación hasta la comunicación corporativa, sin olvidar sus propios emprendimientos, para apoyar el crecimiento y la mejora de los indicadores de bienestar de las regiones.

“Yo me di cuenta que quería ser comunicador cuando no quería que me contarán historias, yo quería comunicar las historias. Entonces comencé a ver la comunicación como un enlace para hacer el cambio, para crear política pública, desarrollar campañas de concientización, para incidir en la toma de decisiones de las personas en la democracia, incidir en que sucedan cosas que son importantes para la región”, contó José Luis.

Actualmente, la ECCC en conjunto con la Sede del Caribe están trabajando con los orientadores de colegios de la provincia, estudiantes de quinto año de colegios, las asociaciones de estudiantes, las empresas y organizaciones de la provincia, con el fin de convocar a estudiantes con afinidad a la comunicación y se matriculen en esta carrera.

La cantidad de estudiantes de nuevo ingreso que se admitirán será de 25 y habrá ocho traslados desde la Sede Rodrigo Facio. Esto generará un gran impacto en esta provincia caribeña y abrirá nuevas oportunidades laborales, con profesionales que buscarán competir en el mercado laboral y capaces de formar sus propios emprendimientos.

Finalmente, el director de la Sede del Caribe, Dr. Juan Diego Quesada Pacheco, dijo estar muy complacido de poder formar parte de la propuesta que impulsa la ECCC, “esto nos permite reforzar la oferta académica que tenemos para la comunidad estudiantil caribeña”, concluyó Pacheco.

[Alexa Méndez](#)

Periodista de la Sede del Caribe UCR

divulgacion.sedecaribe@ucr.ac.cr

Etiquetas: [sede](#), [caribe](#), [comunicacion](#), [social](#), [eccc](#), [limon](#), [desarrollo](#).